を与えてくれるものでもあ

に建学の精神に立ち返る力 による励ましを通して、 合い、互いに祈り合うこと

祈りと信仰によって

常

全国聖書科研究集会)

けることに感謝すると共 たちの学校を覚えていただ

メッセージを理事長と連名

皆さんの研鑽と交わり

「時代を託されるスクー

変わろうとも、

学校を代表

って神の御心に適う道は必 う。しかし祈りと信仰によ

これは時代がどのように

本校を用いていただくこと

ありましたが、その定礎の

念館の礎としてここに埋め

埋納した聖書に以下の

校代表者協議会会場として

このたびはその同盟の学

になりました。こうして私

が滞りなく行われるよう、

会場校として万全を尽くし

よって常に正しく全体を導 ルリーダーが祈りと信仰に

> 見識や時代的な予測だけで する立場にある者は自己の

御心を祈りによって

力強く向き合いたいと願

《基調講演》

2024・2025年度教研テ 新たな時代におけるキリスト教学校の使命と連帯―いのちの輝きと平和を求めて-

(一社)キリスト教学校教育同盟 **〒**169−0051

東京都新宿区西早稲田2-3-18日本キリスト教会館72号室 日本ギリスト教太郎 1279 章 話 03 (6233) 8225 F A X 03 (6233) 8226 理事長 西原 廉太編集人 田村 浩一 照低 200円 (加盟法人の購読 似た金費に全まれています) 料は会費に含まれています) (毎月1回15日発行

キリスト教学校教育懇談会主催 第22回講演会(オンライン開催)

11月30目(54) 13時~16時40分

リスト教 (主義) 演会を開催してい ます。目的は、キ 教職員を対象に講 学校とカトリック

ノートルダム清心女子大学 インクルーシブ教育研究センタ 﨑川 修氏

ケアとしてのインクルーシブ

~合理的配慮から対話的包摂へ

申込みはこちらから

入場無料

《事例報告I》 医療現場からの報告

~子どもに寄り添い共に生きる~ 子どもと家族のメンタルクリニックやまねこ 院長 田中 哲氏

《事例報告Ⅱ》 高校現場からの報告 ~合理的配慮·UDL~

YMCA学院高等学校校長・ 大阪YMCA国際専門学校校長

鍛治田 千文 氏

件設定し、その後、 合い・討議を行いま らの事例報告を各1 ループでの分かち

校より、北海道から九州 た。全国の教育同盟加盟 学校にて開催されまし

まで20法人28名が対面

ターナショナルスクール

学院の決断には大きな勇 確な答えが提示され、同 以上いった疑問に的 はなどの時には大きな勇

開校、次の100年に向

けて種をまく」という演

は九州ルーテル学院大学 う講演が行われ、24日に

の松本充右学長が「イン

申込み締切は

催で毎年、加盟校 学校教育懇談会」 から共同の営みと 会は、2004年 教育同盟と日本カ して「キリスト教 トリック学校連合 キリスト教学校 同会主 て学び合い、交流する機べきものを毎回取り上げ 11月30日 (土) 13時~16 の目指すもの、大切にす すことにあります。 学校が共に教育に励み、 会としてまいりました。 マには、キリスト教教育 教育における連帯を目指 今年の第22回講演会は

時40分、オンライン開催 合理的配慮の提供が義務 化されたこともあり、全 です。 本年4月1日から

に寄り添うキリスト教学 配慮とインクルーシブ教体のテーマは、「合理的 育を考える~一人ひとり の基調講演の後に医 全体テーマについて プログラム構成は、 校~」としました。 HPのお知らせ欄からも ご覧いただけます。参加 人宛に送付済みで、 チラシ等は加盟学校法

療現場と教育現場か 込みフォームに入り、必 要事項を入力してくださ 上記のQRコードから申 LかQRコード、または 希望者は、チラシのUR

> 学校連携協力懇話会が横 浜市の学校法人横浜学院

> > 長の安田理先生による

「キリスト教学校と急激

の講演では、

、九州ルー

翌24日、松本充右生

会を通じて、参加者たち

間となりました。

行われました。この懇話

建設的な意見交換が

はキリスト教学校の使命

には、安田教育研究所所

うに思います。

的な課題を示しているよ

教学校が果たすべき核

化する世の中でキリス

科会が設けられ、各学校

の現状を率直に分かち合

学校がどのように歩みを

た。これからキリスト教

進めるのか、その方向性

を考えるための貴重な時

長の挨拶で始まり、

横浜女学院中学校高等

な少子化への対応」とい

ル学院インターナシ

小学部の開校に至る

る背

「なぜ熊本に」「なぜ

課題に対してどのように し、少子化という大きな と役割を改めて再確認

対応していくべきかにつ

(土)、第4回中小規模

8 月 23 日

/记(火)

*リスト教学校教育器鉄会 第22回講演会 合理的配慮とインクルーシブ教育を考える ~ 一人ひとりに寄り添うキリスト教学校 ~ 2024年11月30日(土) 13時~16時40分 Zoomによるオンライン開催 入場無料 【基潤講演】「ケアとしてのインクルーシブ 〜合理的配慮から対話的包摂へ」 崎川 修 氏 (ノートルダム南心女子大学 人間出活手部 教授)

キリスト教学校と 少予化を考える

第4回中小規模学校 連携協力懇話会

有しました。 有意義な時間を共

の問いかけは、激しく

変 1

両日ともに講演後に分

重要性が強調されま

(オンライン併用) で参

> 先生の「自分は何者」 ことができました。

機会を提供されたと言え 今考えるべきことを学ぶ には、キリスト教学校が に時がある」という言葉

悩み、そして成長するた

が自分自身と向き合い、

に、教育現場で生徒たち ることができました。特

めの環境を整えることの

う生きたらいいのか

ければならないかを考え

る貴重な時間をいただ

3

2024年夏の研

安田理氏

れました。少子化のな 代に教育内容が十分

学校に対する指摘も ップデートされてい

る学校として、何を 下で、存在する意味 変化の激し しな のあ なさ

教室での分科会



分科会報告

※予定は状況により変わることがあります。 11/1~2 第66回学校代表者協議会

(活水女子大学)

第22回講演会 (オンライン)

2024年

1/17~18 第67回小学校代表者研修会

6/13~14 第113回定時総会

(北星学園大学)

指宿 力 第66回学校代表者協議会

あることはもちろん、

、 学 び

ても自校が孤立した存在で

繋がりは、この時代におい キリスト教学校教育同盟の

も

建築は大きな計画で

文部省訓令第12号による存

かつて宗教教育を禁ずる

て備えてまいります。

本校は昨年創立100年

続の危機を乗り越えてきた

はないという勇気の源泉で

を合わせ、神の示す道へと院として/教職員一同、心 き/神と人に仕える生徒を 歩みを進める決意を込めて 育てる使命を受けた啓明学 /この聖書を100周年記

業を行いました。その中で を迎え、いくつかの記念事

を土台とした教育を行い続 いう覚悟であり、教職員 求め続け、その信仰によっ て全体を率いる責任を全う 人ひとりと共に聖書の教え しようとせねばならないと けるという決意を込めて 書き示したものです。

> 型教育」へと方向づけ、 力を入れたリベラルアーツ

そ

押し寄せる現代社会におは、大きな少子化の波が

育プログラムを「理数系に

本校は2020年より

題で講演をしました。

気と感動をいただきまし

遺愛学院

松本先生の「す

7

創基150周年を迎

9月28日 (土) 10時

から記念式典が中学校高 等学校大体育館で開催さ

高等学校校長)

女学院理事長/中学校・

元横浜学院院長、元立教

安田理先生の講演で

進めています。そうした私 のための新しい取り組みも

り越えるべきか、現状の この問題をどのように乗 いて、キリスト教学校が

関東学院

葬儀、告別式は近親者に

10月8日逝去、85歳。

創立140

を迎

松本充石

から記念式典が学院関係

当)を務められた。 盟の常任理事

(教研担

謹んで哀悼の意を表し

10月12日 (土) 14時

者により大学金沢八景キ

ンパスのベンネットホ

なものですし、常に物事 神とする同盟各校におい られる方々の責任は大き ても学校代表の任に当た キリスト教を建学の精

11/1(金)~2(土)

(学)啓明学院で開催

与えることもあるでしょ は心や体に大きな負担を 難しいでしょう。時にそ を正しく判断することは 持ちながらも、 学ならではの先取の精神を

えています。その思いもこ 出来ればと願っています。 の機会を通して同盟各校の むこと、一つ一つの決定を 皆様と共有していくことが ていくために、

どうぞよろしくお願いいた 信仰的に為すことを常に心 に刻む我々でありたいと考

たこの時代の責任を果たし 祈りつつ歩

御心に適っ を通じ、キリストでの受験生の動向 大況や、大学入試 中学高校の入試の た。特に首都圏における ついての示唆がありまし 分析から将来的な展望に

〈啓明学院中学校・高等学 校教育に何を求め て今の社会がどの ているのか、そし 験生や保護者が学 析されました。受 教学校の現状が分 くのかという問じ ように変わってい

<行事予定>

(啓明学院中学校·高等学校) 9 第10回キリスト教看護教育推

30 キリスト教学校教育懇談会

(北陸学院小学校)

加盟校動静

ルで開催された。

中学校・高等学校校長、平塚敬一氏(元関東学院

連携協力懇話会実行委 学校校長、中小規模学校 〈横浜女学院中学校高等

2007~11年教育同よって執り行われた。 http://www.k-doumei.or.jp/ E-mail info@k-doumei.or.jp

学長の木原活信先生によ

19名が参加しました。

1日目は同志社大学副

キ

第14回中堅事務職員

建学 精

神継承

0)

見を交換しました。

ま

とを発表して全体で共有

しました。

第14回中堅事務職員リ

題は「建学の精神の継 今出川キャンパスにて、 けるキリスト教学校の使 8月22日(木)~23日 承」であり、加盟15法人 と平和を求めて一」 命と連帯―いのちの輝き 主題は「新たな時代にお 金)に開催されました。 本研修の2024年度 同志社大学 」、副

森田喜基氏

る「サーバント・リーダ 学校で働く意義~」と題 する主題講演がありまし ーとは~キリスト教主義 聖書より、「人の子は リスト教の教派について ~」と題して特別講演が の森田喜基先生より「キ キリスト教文化センター お互いの理解のために 間が持たれました。

仕えられるためではなく 紹介されました。 仕えるために、また、多 なさい。」という箇所が い人は、仕える者になり がたのうちでいちばん偉 たのである。」、「あなた 分の命を献げるために来 くの人の身代金として自 内外の歴史について、図 学校の「建学の精神」へ 説明くださいました。参 解を用いて分かりやすく るキリスト教各教派の国 ありました。 加者各自の勤務先である の理解を深めるととも 各学校の創立の礎とな 教室とチャペル 会場はクラーク記念館の

|がある人。 長く生きよう 素直に聞き、丁寧で面倒 ければなりません。支配 と欲するものは奉仕しな きしません。」と木原先 しようとするものは長生 、オープンで人の話を 「サーバント・リーダ 謙虚で腰が低 その上決断力 ました。 えるきっかけとなり ついても、改めて考 解して自校を再認識 に目指す教育目標に でき、キリスト教主 義学校が連帯する意 各講演の後には、 他校のことも理 私たちがとも

ため 木原活信氏 職員研修 に でいきたいことについて 自身が具体的に取り組ん 学の精神」を継承し活か て情報交換し、今後「建 践されている事柄につい 題をもとに、各学校で実 た、「各校の創立の意 話し合いがなされまし していくために、参加者 校教育」に関する事前課 「黙想の時」では、同 「建学の精神」、「自 相互の学び、気付きが、 ご準備くださった先生方 ことを願っています。 りの中で実践されていく 生、そして教職員との関 各学校の児童、生徒、学 自身を振り返り、参加者 に心より感謝申し上げま この研修会で一旦自分 会場校の同志社大学、

社グリークラブの皆さん 川崎寿美氏によるパイプ 志社大学オルガニストの オルガンの音色や、同志 事務職員リトリ 〈九州学院事務長、中堅 高松和廣

日常の様々な業務から一 グループで話し合ったこ 分を見つめ直す貴重な時 旦リセットし、静かに自 による合唱に耳を傾け、 2日目の最後には、各 東北·北海道地区 大学

研修



教育研究集会大学部会

代におけるキリスト教学 者6名) の参加を得て行 り18名(+講演のみ聴講 の輝きと平和を求めて 校の使命と連帯―いのち 大学部会は、 院大学の五橋キャンパス 北海道地区教育研究集会 を会場に加盟校5大学よ の新たな主題「新たな時 (木) 9時から16時ま 2024年度の東北・ 当番校である東北学 のもと、8月22日 本年度から

司式による開会礼拝の 当番校の川島堅二氏の 地区理事の古川敬康

生は語りました。

3グループに分か

2日目は、

同志社大学

れ

講演の感想や意



次に、嶋田順好先

(北星学園理事長・学 長として御自身が取り組 リスト教学校が直面する 課題に言及し、かつて宮 の少子化の中、地方のキ 城学院女子高等学校の校 事長) より「少子化 時代における持続可 生(横浜英和学院理 能な道を求めて」の 題で講演がありまし 急速に進む日本

氏

教氏 (東北学院理事長) 進める私立学校法改正に 最初の講演を伺いまし キリスト教大学」の題で 樹先生(東北学院院長・ より挨拶がありました。 園長)と当番校の原田善 東北学院大学学長)より た。特に、文部科学省が 「時代の変化に晒される 研修では、まず大西晴 ら日本語を学び、日本語 んだ実例に触れ、海外か でした。 入れる意義についての話 高校生から積極的に迎え で教育を受け、日本での 就職を希望する留学生を

生たちの課外活動の様子 Christian Fellowship 院キリスト教フェローシ 示され、そして2023 を紹介し、新しい時代に 年度に発足した「東北学 ついて考察した点などが おける東北学院のキリス ップ (Tohoku Gakuin の中で改めて東北学院の 行ったことの経緯や、そ として、寄附行為の変更 北学院大学の対応の一例 に伴う院長職の再確認を 創設者たちの教育理念に より講師が責任を担う東 も務められた大西晴樹氏 よる閉会礼拝の後、地区 代表し、小林昭博氏(酪 度の研究集会は締め括ら による挨拶をもって本年 の総評を聞きました。最 内容が報告され、講師ら 全体会では各分団の討議 行われました。その後の 交えて質疑や意見交換が 農学園大学宗教主任)に の分団に分かれ、講師を 加各校から近況報告を伺 い、午後は参加者が三つ 懇親会(昼食)では参 次年度の当番校を 今回の講師





大西晴樹氏

ありながら、集会に出席 れました。 り、研究集会のあり方を する校数も減少してお 加盟校が少ない地区で

とを感じた研究集会とな けた改革が求められるこ りました。 含め「新しい時代」に向 〈東北学院大学宗教部長 原田浩司

会全国委員〉

となりました。

スト教教育の可能性 大学 研修 大学部会研究集会

応募締切=11月15日

時代の

開催となりました。 26日も時間を短縮しての 接近に伴い27日は中止、 定でしたが、台風10号の 大学で関西地区大学部会 研究集会が開催される予 と、大阪キリスト教短期 校の使命と連帯」のも 代におけるキリスト教学 (火)、主題「新たな時 26日4時に開始され、 8月2日 (月) ~27日 られるが、そこからこぼ むと知性、知能が必要と 義を強調しなが なり理性や合理性が求め か、それをしっか れ落ちているものは何 リスト教教育の意 りと受け止めるキ

な時を共有することがで 開会礼拝では関西地区大 式、説教により恵み豊か 学部会・落合建仁委員長 た聖書の話で、 会のテーマとも結びつい 経験を踏まえながら講演 きました。説教は自身の (金城学院大学) の司 らした負の歴史を ら、最適化がもた 狭窄に陥らないよ を自覚して、 直視し、人間の限 う気をつけなけれ ばならないと語り

弱さ、

愚かさ 視野

小原克博氏 出来事や人物、自然 ました。 出会いを通して自分 また、予測しなか

成が行われることを熱く かれること、キリス・ 出され豊かな人生へと導 語りました。ただこ 教育が目標とする人格形 に眠っていたものが引き デ 問合せ= 職学野種科 応募締切=12月16日 職種=西洋経済史 ▽聖学院大学 ▽北星学園大学 ※採用

講師又は准教授

西洋経済史

時となりました。参加者 キリスト教教育の可能 られ、収穫の多い学びの る小原克博先生から教え か試行錯誤しながら働き うな教育実践が可能なの 現場で学生たちにどのよ いながらも実際に大学の の多くはAI時代に戸惑 学学長・神学部教授であ 性」と題して、同志社大 会をより期待させるもの に従事する中、小原先生 講演会は「AI時代の しても誠実に答えられま 問があり、どの質問 の時間には3名からの ができるだろうと述 が豊かな人生を歩むる することなく、学生な 担うことで教職員が無理 りきれない部分はAI のではなく、人間が関 した。その後、質疑な 私たちはAIを排除する 講演会司会を担当 応答 と ち 関れ ま わ 対 質 が | 一 関連分野 教授、准教 | 一 関連分野 教授、准教 応募締

しました。AI技術が進 何かをわかりやすく説明 存在意義や役割、課題が の教育が実利主義に傾く られました。 方法に新しい視点が与え から示された教育と実践 方でキリスト教学校の 小原先生は、近代日本 もって講演会が終了 西学院大学)のコメ 良き交流の時を過ごし 情報交換会では27日に予 定していた分団会の た打樋啓史実行委員 ープに分かれて着座 及び落合委員長の挨び 拶を 7

職種=

英語教育 教授

准教授又は専任講師

〈名古屋学院大学宗 関西地区大学部 神山美奈子 教部 美 ぎ ĺν | 大調要女子中学校・高等 | 大調要女子中学校・高等 | 大調要女子中学校・高等 | 大調要女子中学校・高等 | 大調要な | 大調を | 大 | 応募締切=11月15日 職種=基礎看護学、 ▼看護学部看護学科 ▽活水女子大学

職種= 職種= ▽宮城学院中学校高等学 問合せ=☎0138-51-0418 応募締切=11月30 各1名 保健体育科 名 情報科、 国語科 専任教諭

専任教員 日 8 非常勤講師 1名 戦種=担当科目は相談 戦種=担当科目は相談 ▽普連土学園中学校・高 応募締切=11月29日

問合せ=**☎**03-3451-44 応募締切=11月8日 職種=常勤職員 1夕 **☎**03-3451-4616 名

学院中等部

種=音楽 科 特別教諭

平4月1日です。 用予定日は特記以外 専任 aoyamagakuin.jp >恵泉女学園中学・高等 | 問 応募締切= 合せ=skunimi@ 月 14 日

▼心理福祉学部心理福祉 **☎**011−891−2731 1 名 ▽香蘭女学校中等科・高問合せ=☎03-3303-2115 応募締切= 職種=英語科 1 名 月 18 日 嘱託教員

▼基礎総合教育部 問合せ=s_nakatani@ 教授又は准教授=精神保健福祉学分 11 月 27 日 非常勤

1 名

锁!!

11 月 15

日

▼共通英語教育研究セン 問合セ=ky_okamura@ seigakuin-univ.ac.jp 間合せ=**公**03-3786-1136 山高等学校 山高等学校 10常勤講師②③④各1名 ② 3講師 ①③④各1名 ② 2名 第締切=①数学科②国語科 16日12913(2)3(3)4(4)4 第4年1129日(4)23(3)4 第4 ▽聖学院中学校・高問合せ=☎042-391

•神戸女学院大学

講母師性 各1名 ①②11月21日

問合せ=☎03-3917-1 応募締切=11 ▽立教女学院小学校 月 20 日

行委員〉

学校

長

司会

山下智子氏

松本周委員(宮城学院

|女子大学) により、コリ

見・関東地区委員(東京

ントの信徒の手紙二4章

による閉会の

キリスト 大学新任教員研修会第11回 大 切 にすること 教大学が

8月30日 (金) 「キリ それぞれの個性はあるも 大学研修

聖書、多様な一人ひとり のルーツとミッション、 と伝統、キリスト教大学 Via Media理解、 教大学総長)を講師と 会がZoomを用いたオ の存在を大切にすること る講演が行われました。 あまりの熱の籠もった話 会の挨拶と祈りをもって とし、大学新任教員研修 に触発を受ける機会とな 大切にすること」と題す 廉太教育同盟理事長(立 志社女子大学)による開 講演は、建学の精神、 「キリスト教大学が 理性 ことからは、複雑化する みに法学部が設けられた 共通するという話でし られました。 スト教大学の役割を教え みに医学部、社会的な痛 が三種の聖職者を育てる て実感させられました。 の集まりの大切さを改め のようなキリスト教大学 プローチで目指す、今回 現代でも変わらないキリ 語られました。精神的・ いう二つの軸がある点で 場として始まったことが ッションの話では、大学 霊的な痛みのために神学 講演後、実行委員5名 また大学のルーツとミ 身体的・肉体的な痛 から対面での開催を期待 の意味ではオンライン開 ど、 については今後さまざま 知りました。また参加者 催も万全ではないことを れる面がありました。そ がありそうです。 な可能性を検討する余地 する声もあり、開催形態

説教がありました。

任教員研修会実行委員〉 〈明治学院大学、大学新

ス ŀ 教学校教育

第68回全国大学部会

に富むお話を聞くことが

を師は明らかにしまし

キリスト教学園理事長の

0

印象に残ったのは、キリ

報告者個人として特に

スト大学の建学の精神は

を行いました。講演から

刺激を多く受けたことも

あってか、50分の時間が

足りないと感じるほど各

グループに分かれて討議 が司会者となり、5つの

和学園大学)の挨拶の後、 の形で開催しました。 国研究集会をオンライン 委員会主催で、9月9日 (月) 13時30分より、全 (参加者13法人14名)。 下田尾治朗委員長(敬 大学部会は、 関東地区 を認識したうえで、教育 つつ、そのリスクと限界 成AIの影響を教育界は れるものであること、生 中の最先端に位置付けら システムの変革の流れの 不可避なものと受け止め

西原廉太氏

子委員(西南女学院大

とりが行われました。 グループで充実したやり

グループ討議後は東彩

師を交えての全体会を持 学)の司会のもとで、講

めるべきことを明言しま 実際に、カリキュラム シラバス作成等に げられました。 会研究集会実行委員長〉 〈敬和学園大学、大学部 **卜田尾治郎**

とができました。 閉会。参加者それぞれが 消するような機会とし 祈りを持ち、16時過ぎに 新任教員研修会終えるこ 疑問を解

る停電や交通への影響な であっても開催が危ぶま 害を与えた台風10号によ 当日は各地に大きな被 オンラインの研修会

シュー土戸



ポール氏

習熟する必要性を土戸氏 教育に携わる者一人ひと とのこと。そのためにも 考を深めることができる を通して、学生たちの思 としての利用を促すこと てではなく、対話の相手 めての丸投げツールとし 、解答を求

は強調します。 このように、生成AI 9月11日(水)、東北

スト教」とのテーマのも I時代の大学教育とキリ 学部教授・学院宣教師) いては、シュー土戸 ポ 8~10節の聖句に基づく と、圧倒的な影響力をも を講師にお迎えし、「A 合うべきかに関する示唆 って現代社会に浸透する 引き続く基調講演にお みこそがキリスト教に基 ティー形成能力であり、 が苦手とする領域は、 可能性について、土戸氏 このことを可能とする営 は講演の締めくくりとし ころのキリスト教教育の 理的判断、共観能力、 点と限界について、 づく全人教育であること いやりに基づくコミュニ て語りました。生成AI 言及する一方で、その弱 を教育に取り入れること た、それらを克服すると の不可避性とメリットに 倫 思 ま 名の参加でした。 長による挨拶で始まりま 礼拝に参加、東北学院榴 等学校を会場に開催され 大学附属とわの森三愛高 園宗教主事による開会礼 共に耳を傾けました。 宗教主任の説教に生徒と ケ岡高等学校の西間木順 ました。5法人6校、19 北海道地区第9回新任 その後、学校法人野幌 研修会は朴美愛酪農学 研修会に先立って学校 当番校の石川和哉校

16世紀のグーテンベルク 印刷術の登場以来の教育 できました。 土戸氏は、生成AIは がゆるされました。 とを改めて心に刻むこと 指すべき方向性であるこ ることのない聖書的人間 の関心や専門に基づき、 時間となり、参加者各々 柔軟に対応しつつ、変わ 活発なやりとりが繰り広 観に立ち続けることこ た。時代の激しい変化に 講演後は、質疑応答の 森三愛高校長)の講演

キリスト教学校で働く

キリスト教学校で ことの使命 第8回東北・北海道地区 新任

新任教師研修会

キリス初任

研修

れた者としての思いを語 ら、神と教会から遣わさ

学園史の展示資料室と記

設者・黒澤酉蔵の生涯と

30年後を生きる生徒の羅 と、新たな時代の取り組 の為に継承すべきこと 幹が人格教育であり、そ れ、キリスト教教育の根 盟各校の建学の精神に触 りました。また、教育同 みをすることで、20年、 眺望に驚きの声が聞か 然、江別から札幌までの 施設と農地、 も立ち寄りました。バス 念講堂(大学礼拝堂) でも1時間では足りない 近隣の自

との出会いが人生に接ぎ ウロの獄中書簡を引用し 出会いのすべてが生徒に えることと、キリスト教 説きました。さらに、パ 立と協働、サーバントリ 要性を強調しました。あ 聖書の言葉の真実さとの 木されたことの意味と、 わせて私学人としての独 育が実践されることの必 針盤となるキリスト教教 ーダーシップの重要性を て、厳しい時代を乗り越 徒が実習で作ったケー 員である西間木氏の派遣 法や生徒を含む奉仕者の 行いました。各班から学 の時となりました。最後 活動の違い、学校の特色 校礼拝の大切さ、礼拝方 などが披露され、まとめ のままに分団協議報告を つつ交流し、その雰囲気 に当番校の久保木崇によ ティータイムには、 他、酪農学園の乳 北海道銘菓を味わ

と意見交換が た。その後の マで情報共有 や種々のテー 分団協議で 講演内容 の成長のために、思いを 別の取り組みを再認識 として、共通の使命と個 新たにする研修会となり キリスト教学校の教員 神様から預かる生徒

農学園見学ツ 昼食後、酪 校、 (とわの森三愛高等学 教研全国委員〉

見学ツアー・

黒澤記念講堂前で

ことの使命」を聞きまし

村山昭 民

青山学院大学から配信

おいて、生成AIは、

分団協議

「わが神、わが神、なぜわたしをお見捨てになっ たのですか」(マルコによる福音書15章34節)

生の訓練とな

ると語りまし

も教員にも人

祈祷をもって、神の恵み

の内に研修会を終えま

この聖句は、ナザレのイエスが「神の愛と無条件 末魔の苦しみの中での絶叫の言葉です。「神はその 時、どこにおられたのか」、「神は本当にイエスを見 捨てられたのだろうか」、と多くの人たちは思いま

今日、困難で悲惨な出来事や自然災害等で多くの 人たちが傷つき、亡くなっているのにもかかわら ず、もし神がおられるなら、なぜ、そのことが起こ る前に止めてくださらないのか、地震や台風等の災 害が起こらないようにしてくださらないのか、と思 います。

ところで、聖書は私たちに「いのち」を与えてく ださった方を「神」と語ります。「いのち」が与え られているということは、「誰にも束縛されず、自 らの意思で自由に生きても良い」と言うことです。 それはまた同時に私たちがどの様な状況に置かれた 聖書のことば



恐れることはない、 わたしはあなたと 共にいる神



石黒 義信

自らの決断によって生き抜いて ればならないことをも意味します。つまり神は私た ちが下すどのような決断をも受け入れてくださり、 それがどのような結果になったとしても、常に「そ そのよ めてくださっているのです。

教学校に務めた経験か

た。村山先生はキリスト

アーを行い、広大なフ

ールドを巡りました。

イエスの十字架上の刑死の出来事がそのことを唯 一示しています。「十字架につけられたままのイエ ス」を神は「然り、それで良いのだ、そのままのあな たを私は受け容れているのだ」、「私はあなたと伴に いるのだ」と語られているのです。つまり、神は「殺 されていったイエスと伴におられる」方なのです。

それ故、私たちの歩みにおいて、思いや願いが実 現しない時、努力が報われない時、失敗したと思う 時、困難に直面する時…があったとしても失望落胆 せず、そのところから自らの決断によってそれぞれ の道を歩んでいっていいのです。「いのち」を与え てくださった神が常にあなたと伴にいてくださるの です。

〈学校法人聖書学園 千葉英和高等学校チャプレン〉

実行委員長(フェ

初日は、星野薫

ーが行われ、

施設見学を

プログラムは

「開会礼

内によるキャンパスツァ

リス女学院)によ

常務理事・同志社

リスト教教育の歴史を実

特に美しく、来年150 ンガ造りの重要文化財は 行いました。夕暮れのレ

周年を迎える同志社のキ

真学校法人同志社 る開会礼拝、小﨑

女子大学長による

感しました。

期的な生活復興過 て大災害からの長

基調講演とし

望する学内レストランで

講師にも参加

た情報交換会が東山を

夕刻からは夕食を兼わ

立木茂雄氏

を行うことを目的としま

後、

同志社大学学生の案

て、事例発表と情報交換

交換を行いました。その

ーマに活発な討議・情報

りやその運用などについ

の整備における体制づく 寄附行為改正や関連規程 る私立学校法改正に伴う

制と運用について」をテ と「寄付行為改正後の体 理と災害対策について」

学校が建学の精神を具現

本会議は、キリスト教

危機とキリスト教学校の

連帯」とし、事務局長・

日間開催されました。

今回は、

主題を「災害

野氏(フェリス女学院事

務局長)から大臣所轄法

人としての事例、祖父江

(金) ~7日(土) の2

ます。

加を得て9月6日

築くことを目的としてい

正後のガバナンス体制と

中

続いて、「寄附行為改

その運用」と題して、星

場として、38法人49名の

事務長会議が、同志社大 学今出川キャンパスを会

と、事務局長・事務長の

全国的なネットワークを

げて取り組んでいくこ

校の先行事例に学び、自 校での新たな試みにつな

連携を図っていくこと、 高め、災害時の学校間の

受けて、参加者が5グル のち、講演・事例発表を しての事例発表があった

ープに分かれて「危機管

および、喫緊の課題であ

と課題を捉えながら、他

が問題意識を持って現状

するため、事務局トップ

事務長の立場で災害時の

健一氏(女子学院事務

から知事所轄法人と

危機管理について共に考

防災に対する意識を

為改正後の体制と運用

全国事務局長 事務長会議

災害時の要

職員研修





発表 I

ました。

2日目は、宇田川篤実

厚く御礼申し上げます。

そして合流していくため が聖書の物語と出会い、

ました同志社の皆さまに

親睦を深めることができ いただき、相互の交流と

るご協力とご支援を賜り

|生徒・学生の人生の物語

があっても良く、また、

日の会場運営等、多大な

局長)による朝礼拝に始 行委員(恵泉女学園事務

〈広島女学院経営企画部

全国事務局長・事務

情報交換を行いまし

長会議実行委員〉

前日に続いて討議



発表Ⅱ 程の解明や、

題して講演を聞きまし た。 リスト教学校の連帯」と されている立木茂雄先生 害に対する防災学を研究 配慮者支援のあり方な (同志社大学社会学部教 から「災害危機とキ 社会現象としての災 ら報告され、参加 ぞれのグループか

ができました。 者全員で討議の内 容を共有すること 最後になりまし

たが、ご多忙の 事前準備や当

プ討議内容がそれ 日にわたるグルー た全体会では、2 た。続いて行われ

キャンパスツアー

励まし合うことを目標と

を目指し、同労者として

待ちしています。

様の積極的なご参加をお れました。引き続き、

す」などの感想が寄せら

しており、研修会後のア

研修会実行委員長〉

スト教活動担当事務職員 資料センター職員、キリ

〈同志社大学同志社社史

中のフィールドワー

で

膨大なデータ・資料に

での礼拝に始まり、

の研修会を閉じました。

る貴重な機会を得まし

けるキリスト教学校が大

切にしたいテーマを考え

のときを持ち、一泊二日

ィールドワークの風景

二日目は神戸栄光教会

は神田先生の講演を通

し

瞬時にアクセスできる便

す。

研修会の報告といたしま のときへの感謝と共に、 た。豊かな研修と出会い







教活動活性化を

担当事務職員研修会第4回キリスト教活動

職員 研修

日間、福岡市の西南学院 を主題に、 されました。 したいこととは何か~」 大学を会場として、11法 キリスト教学校で大切に 担当事務職員研修会が、 人19名の参加を得て開催 (水) ~12日 (木) の二 「キリスト教って何?~ 第4回キリスト教活動 9 月 11 日 語りました。 **雯**竹先生(西南学院大学 てるのがキリスト教学校 おう、 よる福音書8章14~21節 さな愛を差し出す心を育 より、他者のためにちい であるとのメッセージを 魚」と題して、マルコに 宗教主事)が、「分け合 「講演1」では、濱野 わずかのパンと

拝」からスタートし、 西南学院大学チ 劉 や今の時代における解釈 職員各々による解釈の幅

キリスト教学校で大切に と聖書の物語の出会い― から「生徒・学生の物語 宗教部長・神学部教授) 作る建学の精神には、教 に、キリスト教学校を形 したいこと―」 をテーマ 事例をお話しいただき、

濱野道雄氏

いこと、と示されました。 換を行い、その後、キャ どを中心に活発な意見交 ク」では、参加者は5つ スト教学校で大切にした この日のプログラムを終 では、緊張もほぐれ、ざ 開催した「情報交換会」 る課題や悩み、対応策な 講演の感想、業務におけ のグループに分かれて、 の環境づくりこそがキリ っくばらんに語り合い、 ンパス外に場所を移して 続く「グループワー 学校教育の理念の明確化 リスト教活動の一層の活 をもって、研修会は無事 ワーク内容報告は、二日 きました。 担当事務職員が、課題共 終了しました。 間の活発な意見交換を反 性化を模索、キリスト教 有や情報交換を通じ、キ が、濱野先生の閉会祈祷 やや時間を超過しました 映した濃い内容となり、 本研修会は、宗教活動 最後に「全体会」での

した。 整えるひとときを持ちま 学院大学宗教部職員)の 紙12章1~21節の交読、 司会による「朝の集い」 瀬真理香実行委員(明治 えました。 そして黙想を行い、心を で、ローマの信徒への手 研修二日目。まずは廣

道雄先生(西南学院大学 透のためにどのような取 キリスト教への理解・浸 題して、事前アンケート 生から西南学院大学での どの質問に対し、濱野先 組みを行っているか」な で寄せられた「教職員の アンケートを基に一」と 際の取り組みについて― 「講演2」では、「実



神田健次氏

ヨナト和声の TOUS PRESIDENT 第57回全国聖書科研究集会

日は、 加者が集った研修会の初 の日程で26法人47名の参 集会は、「ミナト神戸の 13日 (金) ~14日 学校・高等学校を会場校 宗教とコミュニティー」 に開催されました。9月 というテーマを掲げて神 戸市須磨区の啓明学院中 第57回全国聖書科研究 会場校の啓明学院 土 中高のチャペルで 関西学院大学名誉教授) な宗教のコミュニティー 主題講演(神田健次氏・ 学院のキリスト教教育」 が共存・協働してきた歴 から学びました。 の見学と校舎見学の後に (小嵜智通宗教主事) に 主題講演からは、多様 聖書科授業

> 時代、私学法、災害対 本の報告、テーマはAIす。今号は夏の研修会10

日本人イマー

神戸モスクでは、

方のお話を直接聞

(導師)に就任した

深さを知る中で、勤務校 ず多様性と違いへの理解 史を持つ神戸の歴史の奥 の大切さを教わりまし と想像力に開かれること 責任を持つ私たちが、 で聖書科授業・礼拝への 生徒有志に 足跡と記念館の働 氏から賀川豊彦の エス団賀川記念館 有意義な出会いで けたことは大変に した。その後、





神戸ムスリムモスク

賀川記念館



ハリストス正教会

流と親睦のときを持っ 長から伺い、参加者の 災の被災体験を林攸 の樹 大 (食 震 1 は チ É 記念館の見学と閉会礼拝 ジャイナ教寺院

の唯一の研修であり、

きながら確認して回 だ情報・事柄を実際 を聞く中で、耳目で学ん て学んだ内容を、市 とができました。 アを散策し、訪問して話 ダヤ共同体跡地など ト教会、ハリストス正教 確認する研修のときを持 北野地区を散策しなが 教的多様性に満ちたエ トリック教会、バプ ク、ジャイナ教寺院、 中でしたが、神戸モ ちました。 厳しい暑さ インド会館、神 特 から リ 宗 カ の ら互いに学び合い、聞き に開かれ、集い、違いか 歴史の中で異なる人たち 利な時代ですが、反面で 合ってきた営みを知る中 りは、神戸という港町が 校の聖書科教員一人ひと す。その中で、キリスト クに満ちた現代社会で 値形成をしてしまうリス だけで判断し、 は個人の関心と傾向によ でしょうか。参加した各 教学校が持つ使命とは何 って限定されがちな情報 偏った価 事務局だくし

事務局から東に望むスカ

ý l

が近く見えま

季節が移り空は高く

校宗教主任·聖書科教諭)

〈西南学院中学校高等学

で、これからの時代にお など喫緊の課題。報告を- スト教学校の使命と存在の 策、少子化、そしてキリ

皆様と共有します。 皆様と共有します。 神戸北野地区フィールド で印象深いのは聖書科の を表に、特にその中のユダヤ 存、特にその中のユダヤ 存、特にその中のユダヤ を表に、数カ月滞在して で来日、数カ月滞在して で来日、数カ月滞在して 痕跡、貴重な歴史の記憶市民とも交流した人々の